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请代表委员 句话递

昨日，市政协委员报到，而我们的“请
代表委员递句话”栏目也受到越来越多市
民、读者的关注，纷纷通过晚报热线和“甬
上”APP开通的“两会”通道，提出自己的想
法和建议。我们也从中选择了比较有代表
性的几则。

盼望农村快递
也能实现“村村通”

网购早已不是年轻人的天下，即便是
平日深居简出的中老年人，也有不少成为
网购大军中的一员。尤其是受疫情影响，
不方便出门，网购更是成了一件日常的事。

也正是在这样一种趋势中，市民郭女
士留意到，对住在农村的中老年人来说，收
快递成了日常生活中一桩新的烦恼，“像海
曙区横街镇的竹丝岚、朱敏、上陈等村，都
已经实现了公交的‘村村通’，却还没能实
现快递的‘村村通’。”

郭女士说，现在一般只能把快递寄到
镇上某个地方，村里的中老年人跑出去取，
非常不方便；遇到上了年纪的老人，只能叫
子女每周末回家时带回来，或者村里有人
去镇上时代领。

“城里现在都有丰巢快递柜，不知道能不
能给我们这些地处偏僻的村也放几个？或者
相邻的几个村联合起来，共享一个，这样村里
的中老年人也能更多享受网购的乐趣。”

谁来教孩子们说宁波话
受疫情影响，市民高女士家上幼儿园

的孙子至今仍在家“放羊”。高女士说，长
时间和孩子朝夕相处，其他都还挺好，唯独
彼此间的沟通磕磕绊绊。

“孩子自打出生后就一直跟着儿子儿
媳生活，说一口流利的普通话。”偏偏高女
士是地地道道的宁波人，多年来靠一口“贼
骨铁硬”的宁波话“闯天下”，偶尔也会蹦出
几句普通话，但也是“灵桥牌”的。

她印象最深的是，教孙子背诵古诗“春
风又绿江南岸”，明明该读“绿”，结果她的
舌头怎么也捋不过来，总是读成“六”。“结
果孙子至今背这句诗，也都跟着发‘六’的
音，我也一直被家里人笑话。”

更别提日常生活中，她脱口而出的宁
波话，总是说得孙子一脸迷茫，追问：“你在
说什么？”“你说的是什么意思？”。

“我也说不上什么大道理，但总觉得孩
子不会说方言怪可惜的。用我儿子的话来
说，方言也是文化的传承嘛。希望有从事教
育工作的代表委员能够给出出主意，或者能
够建议学校、幼儿园多教点宁波话，好让不
同辈的人沟通起来更轻松一点。”高女士说。

记者 石承承

受新冠肺炎疫情影响，今年
市“两会”中不少代表委员把目
光聚焦到了医疗卫生方面。市
政协委员、宁波海曙区和义社工
师事务所总干事黎丽提出，为有
效防止流感疫情，建议对我市高
危人群实施流感疫苗自愿免费
接种，并建立“疫苗基金”。

作为一种呼吸道传染性疾
病，流感不可避免。根据我市
流感监测哨点医院的监测数据
显示，从 2019 年入冬到 2020
年1月，流感样病例的病毒检出
率显著升高，从流感流行的前
期8%升高到40%左右。宁波
各家医院就诊人数中的流感样
病例较前期明显增多，尤其是
在妇儿医院，医护人员加班加
点轮番上阵，长期处于超负荷
工作状态。

黎丽做过调研，一次流感
治疗可能需要花费约500元，

是一笔不小的支出。更重要的
是，如果不注重防范，极易在学
校、托幼机构和工厂等集体单
位出现暴发疫情，除导致停课
停产外，还可能引起人群恐慌。

北京疾控中心一项研究显
示：流感疫苗对流感的保护率
为79.03%，对流感相关疾病如
慢性支气管炎、哮喘、肺心病等
保护率为45.62%。接种疫苗可
以在人群中建立一定的免疫屏
障，将暴发疫情风险降至最低，
减少重症死亡病例的发生，避
免流感暴发性流行。

事实上，我国部分城市已
对重点人群实现了流感疫苗免
费接种。比如，在北京，自2007
年开始就对本市60岁以上老
人、在校中小学生和中专学生
实施了流感疫苗免费接种。观
察数据证明，该政策对北京流
感疫情控制起到了很好的作

用，流感高发学校的学生聚集
性发热疫情与实施免费接种政
策前相比下降了90%，效果明
显。

接种流感疫苗是防范流感
的最有效方式，但因流感疫苗
属于二类疫苗，由公民自费自
愿接种，加之人们对流感的认
识不足，导致接种率不高。

黎丽建议，对我市流感高危
人群实施流感疫苗自愿免费接
种。每年对我市60岁以上老年
人、适龄儿童、学生、残疾人、社
区困难居民（低保、低边人员）、
临床医生和护士等高危人群实
施流感疫苗自愿免费接种。

同时，成立疫苗基金。作
为一项专门基金，由社会力量
和爱心人士以捐赠实物或提供
经费支持的方式，为社区贫困
人群开展疫苗捐赠工作，减轻
政府负担。 记者 滕华

本报讯（记者 滕华）市政
协十五届四次会议今天开幕。
怀揣着沉甸甸的民声，带着谋
划发展的拳拳之心，昨日下午，
参加市政协十五届四次会议的
委员们，陆续赶到各个驻地报
到。在接下来的3天里，委员们
将以强烈的责任感和饱满的热
情，认真履行政协委员的职责，
为宁波的发展献计献策。

没有鲜花、没有彩旗、没有
欢迎仪式……昨日下午1时，记
者在一处委员报到驻地看到，清
简之风依旧。与往年市“两会”
不一样的是，今年因疫情影响，
委员们都戴着口罩前来赴会。
在进入驻地大厅前，每人都需要
扫码出示“绿码”，并站在指定位
置测温，体温合格后方可再去报
到台领取会议证件。

记者注意到，几乎每一位
前来报到的委员都拎来了随身
行李箱。“里面放了三四天的换

洗衣物，还有一些防疫用品。”
市政协委员、市慈善总会副会
长陈海英也把家里的行李箱拎
了过来。她说，今年市“两会”
的疫情防控工作做得很细致，
在报到前她所在的社会福利和
社会保障界别小组已通知到每
位参会人员，驻地宾馆实行封
闭式管理，参会人员和工作人
员原则上不外出，就餐还将实
行分餐制。

最叫人暖心的，是大会为
每位参会代表、委员准备了“防
疫包”，跟随会议材料一起送到
了驻地房间。一盒连花清瘟颗
粒、一包十只口罩、一支免水洗
手消毒凝胶，将小巧便携的防
疫包塞得满满的。

随着复学到来，校园防疫
成为市民关注热点。市政协委
员、镇海区职教中心学校校务
办公室主任朱志芬也带来了她
的建议：“疫情待家时间那么

长，有部分孩子的心理健康亟
需引起社会各界重视。我希望
学校能和医院打通渠道，为孩
子们做好疫情后的各方面心理
辅导。”

今年市政协十五届四次会
议的会期缩短至3天。委员们
惊喜地发现，纸质版的会议材料
如今是越来越精简，他们不仅可
以通过IPAD阅读大会文件，还
可以通过“宁波政协履职”APP
进行提案建议的递交，智能化、
信息化正逐渐走进两会。

记者在采访时了解到，委员
们关注的热点大多紧扣产业集
群发展、城市品质提升、重大项
目建设、民生福祉改善、教育卫
生、生态环保等诸多方面。委员
们纷纷表示，将多建真言诤言，
多献良策实策，为使宁波努力成
为新时代全面展示中国特色社
会主义制度优越性重要窗口的
模范生贡献智慧和力量。

市政协委员黎丽建议：

设“疫苗基金”
对流感“高危人群”实施自愿免费接种

委员们戴着口罩前来驻地报到委员们戴着口罩前来驻地报到。。记者记者 崔引崔引 摄摄

市政协十五届四次会议今天开幕
委员们昨天拉着行李箱、戴着口罩报到


